

LE CANADA EST PROFONDEMENT CONVAINCU QU'UN GATT RENFORCÉ ET MODERNISÉ DOIT DEMEURER LA CLÉ DE VOÛTE ET L'ÉLÉMENT DOMINANT DU SYSTÈME COMMERCIAL INTERNATIONAL. IL N'EXISTE PAS D'AUTRES SOLUTIONS ACCEPTABLES. À NOTRE AVIS, LES ARRANGEMENTS COMMERCIAUX RÉGIONAUX, COMME L'ACCORD QUE NOUS AVONS RATIFIÉ RÉCEMMENT AVEC LES ÉTATS-UNIS ET CELUI QUE VOUS AVEZ CONCLU AVEC L'AUSTRALIE, CONTRIBUENT DE FAÇON NON NÉGLIGEABLE À MAINTENIR L'ÉLAN VERS LA LIBÉRALISATION DU COMMERCE À L'ÉCHELLE MONDIALE, EN S'APPUYANT SUR LES RÈGLES ET LES PRINCIPES ÉTABLIS DU GATT. J'ESTIME QUE C'EST JUSTEMENT CET OBJECTIF QUE NOUS AVONS ATTEINT DANS NOS NÉGOCIATIONS AVEC LES ÉTATS-UNIS.

POUR MESURER LES PROGRÈS ACCOMPLIS PAR L'URUGUAY ROUND, IL IMPORTE DE NE PAS OUBLIER QU'IL S'AGIT DES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES INTERNATIONALES LES PLUS VASTES ET LES PLUS COMPLÈTES ENTREPRISES JUSQUE-LÀ ET QUE, LOIN D'ÊTRE TERMINÉES, ELLES N'EN SONT ENCORE QU'À MI-PARCOURS. LEUR PORTÉE EST ÉTENDUE ET LES SECTEURS, COMPLEXES. IL NE FAUT DONC PAS S'ÉTONNER QU'UN PLUS GRAND NOMBRE DE PAYS PARTICIPENT À CES NÉGOCIATIONS EN COMPARAISON DES PRÉCÉDENTES. LES NOUVEAUX PAYS INDUSTRIELS ET UN GRAND NOMBRE DE PAYS EN DÉVELOPPEMENT Y JOUENT UN RÔLE ACTIF. IL S'ENSUIT QUE LORSQUE DES SOLUTIONS SONT ADOPTÉES, ELLES BÉNÉFICIENT D'UN LARGE APPUI ET D'UN CONSENSUS INTERNATIONAL. LES NÉGOCIATIONS DE L'URUGUAY ROUND REVÊTENT VRAIMENT UN CARACTÈRE MONDIAL.

VOTRE PAYS ET LE NÔTRE POURSUIVENT DES OBJECTIFS SEMBLABLES DANS LES NÉGOCIATIONS DE L'URUGUAY ROUND. LEUR COLLABORATION À CETTE OCCASION ET AU SEIN DU GROUPE DE CAIRNS TÉMOIGNE DE LA VALEUR ET DE L'HARMONIE DES RELATIONS QU'ILS ONT ÉTABLIES. L'ÉPOQUE DE LA SOLIDARITÉ IMPÉRIALE EST DEPUIS LONGTEMPS RÉVOLUE. MAIS NOTRE HISTOIRE COMMUNE NOUS A PERMIS DE NOUER DES LIENS QUI TRANSCENDENT LES LIMITES DE L'INTÉRÊT NATIONAL ÉTROIT. NOUS AVONS TRAVAILLÉ FORT, CHACUN DE SON CÔTÉ, POUR ASSURER LA COMPRÉHENSION MUTUELLE.